

Palabras del Dr. Raúl Arias Lovillo Rector de la Universidad Veracruzana

Ceremonia de inauguración del Primer Seminario Internacional sobre Relaciones Económicas de China con México y otros países de América

La Universidad Veracruzana continúa ampliando sus acciones de internacionalización en su afán de fortalecer una estrategia que permita a México profundizar sus relaciones con diversas regiones del planeta contribuyendo así al intercambio académico, cultural y empresarial. En síntesis, a la distribución social del conocimiento.

En ese sentido, para nosotros ha sido muy importante la creación del Centro de Estudios China-Veracruz. Este centro de estudios ha propiciado, no solamente impulsado, actividades académicas con instituciones chinas; también apoya las relaciones comerciales fundadas, precisamente, en un acuerdo mutuo de colaboración. Hemos invitado empresarios veracruzanos para que viajen a China, y con la asistencia de instituciones chinas se les capacita en el impulso y desarrollo de actividades económicas y comerciales de interés recíproco. Pero también tenemos siempre el propósito de contribuir en la formación de empresarios de China para que realicen actividades económicas y comerciales en el estado de Veracruz.

En mayo de este año, fuimos recibidos en la ciudad de Beijing por el Sr. Presidente de Institutos de Relaciones Internacionales Contemporáneas de China (CICIR), Dr. Cui Liru, y por otras autoridades de ese organismo.

En el encuentro se estableció que es un objetivo común de nuestros organismos incrementar los lazos diplomáticos, culturales y económicos entre México, China y otros países de América. Por esta

razón se firmó un convenio entre el CICIR y la Universidad Veracruzana, en cuyo marco se inscribe la realización anual de un seminario internacional como el que ahora nos reúne.

Este *Primer seminario internacional sobre relaciones económicas de China con México y otros países de América* sentará las bases de una relación que seguramente se extenderá y profundizará con el correr de los años a partir de las importantes contribuciones que harán tanto maestros de nuestras respectivas instituciones como especialistas procedentes de organismos de distintos países de América y del resto del mundo.

China es un gran país. Sin duda ha tenido un destacado crecimiento económico en las últimas décadas. Es, al igual que México, una nación milenaria con una importante cultura, y a la luz del siglo XXI queremos que sean grandes socios. Es cierto que tenemos que contribuir a que haya menos problemas en las relaciones comerciales entre ambos países. Es una enorme oportunidad que México –y particularmente Veracruz– pueda mirar hacia China, hacia ese país que ha propiciado la disminución de la pobreza en el mundo frente a otra realidad en la que observamos que las disparidades económicas y sociales son cada vez mayores.

De ahí el gran valor de este seminario, esta primera reflexión conjunta sobre el estado que guardan las relaciones económicas a nivel internacional y sobre lo que significa la actual situación económica y la política exterior de China, así como también cuáles son las perspectivas, de acuerdo con nuestros académicos, de las relaciones entre China y México en el futuro.

Como rector de la Universidad Veracruzana, me congratulo de que esta universidad sea la sede de este primer seminario, y también me siento sumamente orgulloso de contar con nuestros amigos de CICIR en la Universidad. Bienvenidos, como siempre. Consideren a la Universidad Veracruzana su casa, como yo me sentí en el CICIR las dos ocasiones en que estuve como invitado.

Agradezco, pues, todo el esfuerzo que ha hecho el conjunto de colaboradores del Centro de Estudios China-Veracruz para impulsar este magno seminario.

Si me lo permiten, paso a hacer la declaratoria inaugural.

Es un honor para el rector de la Universidad Veracruzana, siendo las 18 horas con 35 minutos del día jueves 22 de septiembre de 2011, declarar formalmente inaugurado este Primer Seminario sobre Relaciones Económicas de China con México y otros países de América.

Enhorabuena, bienvenidos, felicidades.